教育委員会11月定例会会議録

日 時 令和2年11月16日(月) 午後2時00分から午後2時43分まで

場 所 市役所11階南会議室

出席者

(教育委員)

教 育 長 吉川真由美 教育長職務代理者 湯澤 晃 委 員 奈 良 知 彦 美 委 員 石 井 裕 委 員 溝 口健介

(事務局)

教 育 次 長 高 橋 宏 幸 指導担当次長 山 中 茂 樹 総務課長 片 井 野 寿 志 貝 伸 生 教育施設課長 生涯学習課長 総合教育プラザ館長 若 島 敦 子 板橋 均 前橋高等学校事務長 鵜 野 明 広

教 育 長 これより前橋市教育委員会11月定例会を開会いたします。

教 育 長 直ちに本日の会議を開きます。

教 育 長 10月定例会の会議録については、既に配付済みであります。記載事項 に異議等ありませんか。

(異議なし)

異議のないものと認め、承認いたします。 教 育 長

日程第一。会期の決定ですが、本会議の会期は、本日一日といたしま 教 育 長 す。

長 教 育 日程第二。会議録署名委員の指名ですが、本日の署名委員に湯澤委員と 奈良委員を指名いたしますので、よろしくお願いいたします。

日程第三。教育長提出の諸報告について、報告いたします。 教 育 長 はじめに、教育長より総括的報告を申し上げます。

総括的報告

総括的報告を申し上げます。お手元にレジュメを配付させていただき 育 長 ましたのでご覧ください。

> 1点目、10月21日に教育福祉常任委員会が開催されました。教育委 員会からは「令和2年度前橋市教育文化功労者の表彰について」、「IC Tを活用したオンライン教材による学習支援 (実証実験) アンケート結果 概要について」、この2点についてご報告いたしました。今後、このアン ケート結果に基づきまして、分析や解析を進め、1人1台端末に向けて効 果的な取組になるようにしてまいりたいと考えています。

> 2点目、現在、学区別教育懇話会が開催されています。10月21日に 第7学区、11月11日に第4学区、11月12日に第5学区で開催され ました。コロナ禍での感染症予防対策やPTA活動、家庭内での対話、ル ール作りなど、活発な意見交換が行われました。感染症終息が見えない 中、Withコロナの状況における新しいPTA活動の在り方を検討す る必要性が認識されていました。

> 3点目、10月22日に群馬県都市教育長協議会第3回定例会が開催 されました。今回は前橋市が当番市となり、中央公民館で会議が開かれま した。まず、伊勢崎市の徳江教育長さんの事例発表が行われたのち、各市 のコロナ対策、GIGAスクール構想実現に向けた状況に加え、今後の小 中学校の運営についても課題を共有しました。県内12市の教育長同士

教

が率直に意見を述べ合う非常に有意義な会議でございまして、変化の大きかった上半期を振り返りながら、次年度に向けて有意義な情報交換ができ、また互いの方向性の確認が出来ました。

4点目、11月10日には、群馬県の全市町村の教育長が一堂に会する 群馬県市町村教育長協議会第2回定例会が開かれ、ICT教育の推進に 向けた群馬県の取組、SNSを活用したオンライン相談の現状などにつ いての協議が行われました。本市では10月1日に設置された情報教育 推進室において1人1台端末に向けた取組が加速しております。学校で のICTの活用を進めながら、新しい生活様式を考慮したICT以外の 学校教育、社会教育についても他市町村の教育長と連携しながら取り組 んでまいりたいと考えております。以上でございます。

報告1 令和3年度市立幼稚園の入園申込状況について

総合教育プラザ館長

本市の市立幼稚園 3 園について、令和 3 年度の入園申込状況につきましては、10月30日現在、まえばし幼稚園 22名、うち5歳児1名を含みます。おおご幼稚園 17名、宮城幼稚園 5名でございます。今回の資料提出後、宮城幼稚園に1名の入園希望がありましたので、現在の入園希望者は6名となっております。

9月1日から10月13日の間を、令和3年度新入園児の募集期間としておりましたが、いずれの園も、まだ定員に達しておりませんので、4歳児以上も含めて、引き続き、募集を続けていきたいと思います。以上です。

教 育 長

以上の報告について、質疑等ございますか。

溝口委員

だいぶ定員から少ないようですが、その要因と、これに対する対策といいますか、どうされていくのかを教えてください。

総合教育プラザ館長

ご指摘の通り、前年度に比べおおご幼稚園の人数が減っていますが、保育料の無償化という国の法改正により、保護者のニーズが変化していると考えています。宮城幼稚園は前年に比べ1名増ではありますが、まえばし幼稚園、おおご幼稚園につきましては、予想よりも少なくなったと感じております。保育料無償化に加え、そもそも子供の数が少なくなっていることが要因ではないかと考えています。ここ3か年で見ますと、まえばし幼稚園は令和元年度140名、令和2年度110名、次年度は現在のところ90名。おおご幼稚園は令和元年度120名、令和2年度100名、次年度は現在のところ70名。宮城幼稚園は令和元年度47名、令和2年度30名、次年度は現在のところ20名となります。

2点目、対応についてですが、入園希望者の減少を受け止めながら も、少数の入園希望者の市立幼稚園への期待感を踏まえながら、第一に は子供たちの教育環境をどう整えるか、ということであると考えます。現在、より良い教育環境はどうあるべきか検討を重ねています。その中で、令和3年度からは、年齢の異なる学級との合同保育も実施していくことを検討しています。集団の生活の中で子供たちが主体性や社会性を身に付けていけるということが大切ではないかと考えています。以上です。

教 育 長

ほかにございますか。

なければ、以上で質疑を終わります。

教 育 長

日程第四。教育長提出の議案を上程いたします。

まず、議案に入ります前に、議事の公開の是非についてお諮りいたします。

教育長提出の議案第26号及び27号につきましては、市議会提出の 予算議案に関わることから、現時点では意思決定過程にあると認められ るため、それぞれ議事を非公開とすることが適当であると思われます。

したがいまして、議案第26号及び27号につきましては、前橋市教育委員会会議規則第19条第1項の規定に基づき、議事を非公開とすることに、異議等ありませんか。

(異議なし)

教 育 長

異議のないものと認めます。

よって、議案第26号及び27号につきましては、議事を非公開とし、 議事日程の最後に議題といたします。

日程第五。その他について報告事項がございます。なお、本日「その他 5」を追加させていただきます。資料については机上に配布させていただ きました。それでは、説明をお願いいたします。

教 育 長

その他1 行事について

行事についてご説明させていただきます。

12月の行事予定ですが、12月18日金曜日午後1時30分から教育委員会12月の定例会、午後3時から第2回総合教育会議を予定しております。場所は11階南会議室ですので、よろしくお願いいたします。 (ほか、資料の主だった予定を紹介)

1月の行事予定ですが、1月12日火曜日午後2時から予定しております。場所は11階南会議室です。よろしくお願いいたします。 (ほか、資料の主だった予定を紹介)

行事につきましては以上です。

総務課長

その他2 学校給食共同調理場の業務委託に係る優先交渉権者の選定 について

本件につきましては、今年5月の定例会におきまして、共同調理場の民間委託業者の選定の実施についてご報告させていただきましたが、この度、業者選定委員会において優先交渉権者の選定を行いましたのでご報告させていただきます。

- 「1 業務名」につきましては、前橋市学校給食東部共同調理場調理等業務でございます。
- 「2 業務内容」でございますが、調理等業務について委託するものでございますが、献立作成、食材調達、配送業務については、現行どおり市が責任を持って行います。

次に「3 委託期間」でございますが、令和3年4月1日から令和5年3月31日までの2年間で、4番に記載のとおり、「株式会社東洋食品」を優先交渉権者に選定いたしました。

また、選定にあたりました「選定委員」は、学識経験者、学校関係者を 含みます外部委員4名のほか市職員2名の計6名で構成いたしました。

次に「6 選定経過」でございますが、書類審査を主体とした第一次審査を令和2年9月23日実施し、提案のあった有資格業者7者の中から選定委員による採点により3者を選定いたしました。

また、第二次審査を令和2年10月8に実施し、第一次審査で選定した 3者によるプレゼンテーション及びヒアリングを実施し、選定委員の採 点の合計が最も高い者を優先交渉権者として選定いたしました。

「7 提案額」でございますが、提案上限額1億9,349万円に対して、優先交渉事業者からの提案額は1億8,354万6千円でございました。

なお、「今後の予定」につきましては、次ページの7番に記載のとおり でございます。以上です。

その他3 前橋市高校生模擬議会について

前橋高等学校事務長

高校生模擬議会は、「1 趣旨」に記載のとおり、前橋市立前橋高等学校で実施している探究学習の一環として開催するもので、今回が2回目の開催となります。

- 「2 開催日程・場所」ですが、令和2年12月17日木曜日、前橋市議会庁舎議場において、3回に分けて実施予定です。
- 「3 出席者」は、本校第2学年生徒全員235人以下、資料記載の方の出席を予定しております。
- 「4 各回の流れ」については、資料記載の内容を予定していますが、 詳細については現在調整中でございます。なお、1回の時間は45分で す。
 - 「5 質問形式」は、前橋市議会代表質問の形式、一括質問一括答弁方

式に準じて実施予定です。質問者1人の質問回数は1回、質問時間は答弁を含めて概ね5分以内です。

「6 傍聴・報道対応」は、資料記載のとおりです。

「7 新型コロナウイルス感染症への対応」としては、議場等が密とならないよう、座席配置等に配慮いたします。また、一般の方の傍聴は、今回は実施しません。生徒の移動に使用するバスは、換気・消毒を徹底いたします。

なお、当日の質問内容については、現在、各クラスにおいて作成中ですので、本日は提示することができません。また、当日の進行方法等の詳細につきましては、今後、議会事務局と調整の上で決定することになります。前橋市高校生模擬議会の説明は以上でございます。

その他4 令和2年度第2回前橋市社会教育委員会議の開催結果について

生涯学習課長

開催日時、場所、出席者及び議題については、記載のとおりでございます。

- (1)につきましては、NPO法人Next Generationの小高理事長から、若者に対するしかけや取組などの実践についての説明をいただき、事務局からは、コロナ禍における公民館活動の変化について説明を行いました。その後、それらを踏まえて協議を行いました。NPO法人Next Generationの主な活動としましては、前橋市内を拠点として、児童生徒向けの学習支援や将来設計支援事業、地域と若者をつなぐ魅力発信事業等を行っております。
- (2)につきましては、社会教育法第13条の規定に基づき、令和3年度社会教育関係団体に対する補助金について意見聴取を行いました。事務局より概要について説明後、質疑応答を行い、本件につきましては、異議なしとされました。

いただいたご意見の中から、主なものをご報告いたします。

「学校外での活動や学びを一生懸命に行っている若者たちを評価するとともに、そのような若者がいることを社会に周知してもらうことが大切である。これは、今まで学校で部活動に励んできた生徒を評価してきたことと同様に、学校外での活動や学びをこれからは、評価・認知していかなくてはいけないのではないか」というご意見です。

「Next Generationが行っているような活動に参加し、経験することで自分自身が成長していくことができるのではないか。」

「You TubeやZoomなどのオンラインを活用した講座が増加してきているので、オンラインリテラシーについて考えていかなくてはいけない。」これは、コロナ禍により、公民館のオンライン講座の増加や、GIGAスクール構想を踏まえたご意見です。

「課題に対しての提言ではなく、次の社会をどう構想していくのかを

考えた提言を作成していきたい」というご意見もいただきました。以上で ございます。

その他 5 小学校における新型コロナウィルス感染者の発生について

総務課長

本日お配りの資料をご覧ください。先週の11月13日金曜日、市立小学校の2名がPCR検査の結果陽性であると判明しまして、学校を閉鎖しております。

概要でございますが、11月11日に児童2名が市内185例目の濃厚接触者になったと報告が学校へありました。その後PCR検査を受けていただき、11月13日金曜日に2名とも陽性であったとの報告が学校にありました。14日土曜日には、陽性となった2名の児童の接触者にPCR検査を実施することとなりました。また、昨日11月15日日曜日に、PCR検査を行った方の中から、新たに2名の児童が陽性と判明しました。

学校の対応でございますが、11月14日土曜日から当面の間学校を閉鎖しております。すでに発表のとおり、明日17日火曜日までは閉鎖とし、それ以降は状況に応じて判断いたします。消毒につきましては、保健所からの指導に基づきまして、11月13日及び14日に既に実施済みでございます。申し上げました通り、感染者の状況等を確認し、安全が確認された後に学校を再開する予定でございます。以上です。

教 育 長

総務課からの行事予定で、次回の定例会についてですが、12月18日 金曜日午後1時30分からということでよろしいでしょうか。

(異議なし)

教 育 長

では、12月定例会については12月18日金曜日午後1時30分からと決定します。

また、1月定例会については1月12日火曜日午後2時からということでよろしいでしょうか。

(異議なし)

教 育 長

では、1月定例会については1月12日火曜日午後2時からということでお願いいたします。

教 育 長

それでは、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。

奈 良 委 員

よろしいですか。市立前橋高校の高校生模擬議会、凄い取組だと思います。去年私も傍聴させていただきましたが、市の部長さん達が出席してい

て、こんなことが出来るのか、という驚きがありました。実際非常にお忙しい中で議場に集まっていただいて、ただ生徒が体験したというだけでなくて、市の取組としても凄いことだと思います。生徒たちがふるさと前橋に関心を持って、色々な提案や質問をすること、そのことによって自分たちも前橋づくりの一員であるという自覚も芽生えてくるのではと思いました。

議員さん達が学校に事前に行って指導してくれると聞きましたが、それはあるのですか。

前橋高等学校事務長

議員さんの事前指導ということで、去る11月5日木曜日に、今回は副議長以下13名の議員さんに来校いただきました。6限、7限で行いまして、6限で講話をお話いただき、7限でクラスごとに分かれまして、各クラス2名ずつ議員さんに来ていただきました。今週、模擬議会の前の、事前の模擬市長選挙を行いましたが、それに向けた各クラスのマニュフェストに対するアドバイスをいただきました。

奈 良 委 員

凄く良い取組だと思いました。全国でもなかなかこんなことは出来ないのではと思います。市立前橋高校の特徴の一つとして、市とのこれだけの強い繋がりで、教育委員会だけでは無く前橋市長さんをはじめ多くの方々が教育に参加しているのだということを、ぜひ保護者や生徒たちにしっかり伝えて、対外的にもアピールしてはいかがかなと思います。市立だからこそ出来る取り組みをこうやっているのだということを、内外に、全国的なマスコミへもアピールして良いのではと思います。ぜひ校長先生に伝えてください。期待しています。こんな取組をしているのに、勿体ないと感じます。

指導担当次長

ありがとうございます。私も先日事前授業を参観させていただきました。子供たちも新しい視点をいただいてより深まったと思いますし、この事業につきましては、市の各部長さんに協力をいただいて、本当に有難いなと感じています。これも含めた市立前橋高校のキャリア教育については、昨年度全国的にも表彰をいただいておりますので、今後もこれが根付いていくと良いと思いますし、おっしゃるように、外部に向けても伝えていけるように努力してまいります。

奈 良 委 員

中学生にも伝わって、中学校の校長先生にも関心を持っていただいて、各中学校にもこれが、例えば自治体との小さい街づくりとか、そういう形にもなっていくと良いかなと思います。注文が多くなりましたが、凄く良い取組だなと感動しているのです。

教 育 長

長 私も様々な提言をいただいたと聞いておりまして、教育委員会として

も、市としても、高校生の生の声をどういう風に私たちの取組に反映させていけるのか、今後検討していきたいと思っております。

教 育 長

ほかに、ただ今の報告について質疑等ございますでしょうか。なければ、以上で質疑を終わります。

教 育 長

次に、先ほど非公開と決定されました議案について、議事を行います。 傍聴の方にお願いいたします。ここからの議事は非公開となりますの で、退室されますようお願いいたします。

(傍 聴 人 退 場)

教 育 長

それでは、議案第26号及び議案第27号を一括議題といたします。提 案説明をお願いいたします。

【非公開議案】

総務課長

議案第26号 令和2年第4回定例市議会提出予定議案(予算)の作成に対する意見について

総務課長教育施設課長生涯学習課長

議案第27号 令和2年第4回定例市議会提出予定議案(事件)の作 成に対する意見について

(午後2時43分)